

## Se rompió el acuerdo

Señor Director:

La aprobación del Presupuesto del año en curso fue difícil. El Ministerio de Hacienda partió reconociendo menores ingresos a los esperados y el Congreso forzó un compromiso de reducir los gastos del país en 600 millones de dólares. Con una salvedad: no se tocaría el presupuesto de salud, educación ni seguridad.

Por eso, hay perplejidad en nuestro gremio ante el decreto emanado desde Hacienda el 10 de enero, en que anuncia recortes en salud por 15 mil millones, que si bien no corresponden a transferencias directas a los Servicios de Salud y hospitales, financian procesos que afectan de forma indirecta las prestaciones.

Los recortes en salud pública dificultarán la vigilancia epidemiológica contra dengue, fiebre amarilla, zika y chikungunya. Asimismo, será complejo montar una campaña de vacunación previo al invierno y, más aún, avanzar en el Registro Nacional de Cáncer.

Con menos recursos en Fonasa, la pregunta obvia es cómo avanzará la anunciada "gran reforma" de seguros complementarios —MCC—, que implica armar una licitación y ofrecer seguros complementarios a un universo que podría alcanzar a millones de personas.

El sector judicial y el Ministerio Público reaccionaron con fuerza frente al anuncio de recortes presupuestarios; habríamos esperado igual reacción de parte del sector Salud. Una que diera cuenta de lo que está en juego: la salud y vida de las personas.

Volvemos a extender la invitación al ministro de Hacienda, Mario Marcel, y la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, a que recorramos un hospital público, para que constaten la dificultad que viven los equipos de salud para prestar servicios de manera oportuna y de calidad con la tensión presupuestaria impuesta.

Pedimos que se retrotraiga la medida

de reducción presupuestaria para el sector salud. De no ser así, pediremos al Gobierno un plan de acción muy concreto con el cual, en el marco de un presupuesto a la baja, se pretenda mantener y aumentar las atenciones de salud para reducir los tiempos de espera y abordar el resto de los problemas del sector.

**DRA. ANAMARÍA ARRIAGADA**

Presidenta Colegio Médico de Chile